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Gemeinde Schöneiche bei Berlin 
Gemeindevertretung 
 
 

Antrag Nr. AN 588/2023/1 

  öffentlich 
  nicht öffentlich 

 
eingereicht durch:  Fraktion DIE LINKE 
 

Beratungsfolge: 
 Sitzungs- 

datum 

Vertreter Abstimmungsergebnis 

gew. anw. ja nein enth. *bef. 

Gemeindevertretung 30.05.2023 23 23 20 0 3 - 

 

Betreff: Anpassung der Vereinsförderung 

 
Beschlusstext: 
 

Im Rahmen der Vereinsförderung wird die Gemeinde Schöneiche bei Berlin für das 
Haushaltsjahr 2024 ein Budget in Höhe von mindestens 25.000 Euro zur Verfügung stellen. 
Das Budget für die Vereinsförderung ist zukünftig jeweils mindestens um den Betrag zu 
erhöhen, der sich (aufgerundet auf volle Tausend) unter Berücksichtigung der aktuellen 
Inflationsrate auf der Basis des Budgets des Vorjahres ergibt. 
 

 
 
Sachverhalt: 
 

Die Gemeinde stellte im Rahmen der Vereinsförderung in den vergangenen Jahren (einschließlich 
des laufenden Jahres) jeweils 20.000 Euro zur Verfügung. Wie alle anderen Verbraucherinnen und 
Verbraucher sind jedoch auch die Vereine von den inflationsbedingten Preissteigerungen 
betroffen.  
 
Das bedeutet konkret: Waren und Dienstleistungen mit einem Preis von 20.000,00 Euro zu Beginn 
des Jahres 2020 hätten zu Beginn des Jahres 2023 einen Preis von 22.152,99 Euro – unter 
Berücksichtigung der tatsächlichen Inflation in Deutschland. Wird die Inflationsrate nicht 
berücksichtigt, bedeutet das faktisch eine Kürzung der Vereinsförderung.  
 
Bis 2024 wird das allgemeine Preisniveau absehbar weiter steigen. Dabei sind 
überdurchschnittlich steigende Kosten in einzelnen Branchen noch nicht berücksichtigt. Es ist 
deshalb angemessen, das Budget für die Vereinsförderung 2024 um einen Inflationsausgleich von 
5.000 Euro zu erhöhen. In Zukunft sollte das Budget regelmäßig wenigstens um den Betrag der 
aktuellen Inflationsrate auf Basis der Vorjahressumme erhöht werden.  
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Finanzielle Auswirkungen: 
 

25.000 €  planmäßig      überplanmäßig      außerplanmäßig 

Die entsprechenden Summen sind in den Haushaltsentwurf des jeweiligen Jahres einzustellen. 
 

 
Auswirkungen auf den Klima- und Umweltschutz: 
 

Der Antrag hat keine Auswirkungen auf den Klima- und Umweltschutz. 
 

  
 
Schöneiche bei Berlin, 23.04.2023 
 
 
gez. Fritz R. Viertel, Fraktionsvorsitzender DIE LINKE 
 
 


